



EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.



Año XL.

Sábado 14 Noviembre de 1925.

Núm.º 2574

DE APICULTURA

(CONTINUACIÓN)

Resta ahora decir que la extracción de la miel puede repetirse tantas veces cuantas se llene la colmena. Con buen tiempo, puede ser cada quince días y hasta cada ocho si todas las condiciones son favorables, es decir, que haya humedad en la tierra y que no se sienta frío ni calor excesivo.

En cada extracción han de retirarse, para no reponerlos, dos o tres panales, que deben ser precisamente los más viejos, aquellos que empiezan a ennegrecer, porque, no siendo en este estado agradables a las abejas, los abandonan casi siempre y luego viene fácilmente la polilla a invadirlos.

Y la polilla es uno de los enemigos más temibles para los enjambres. No es raro el caso de que una colmena en la cual se deja prosperar la polilla, sucumba en muy poco tiempo. La abeja es un animalito amante de la limpieza, y cuando ésta falta en su habitación, o no trabaja, o la abandona, o muere.

De aquí que el buen apicultor deba cuidar preferentemente de efectuar la limpieza de su colmenar por lo menos dos o tres veces al año, incluyendo en las operaciones de saneamiento todas las prevenciones contra cualquier contacto de la humedad.

Otro inconveniente puede haber para la vida normal de un enjambre: la preponderancia de los zánganos; si éstos se hacen superiores en número a las abejas obreras, es natural que, co-serán más los que comen que los que trabajan, no alcanza la comida para todos y menudean las muertes por hambre. En previsión de esto, cuando se hayan de sacar panales para dejar espacio en donde puedan trabajar las abejas, cuidese, no sólo de escoger los más viejos, sino también los que tengan más cría de zánganos, fáciles de distinguir por el mayor tamaño de sus celdillas.

A mediados de Mayo y principios de Noviembre, que es generalmente cuando la comida escasea, se puede notar en las colmenas un ejemplo práctico del instinto de conservación: si por la abundancia excesiva de zánganos, peligra la subsistencia de las abejas trabajadoras, éstas mismas cuidan de la propia existencia, persiguiendo hasta matarlos a los zánganos sobrantes para la marcha próspera de la familia.

¡Qué lección tan aprovechable para los hombres! Verdaderamente la zanganitis es una plaga muy extendida en la Sociedad actual. Todas esas familias que viven en el abandono, cargadas de deudas, acorraladas por la miseria, es que están atacadas de zanganitis. Ya Salomón dejó escrito en sus proverbios: En la casa del perezoso entrará el hambre y la pobreza como un bandido armado. Esos municipios y naciones cuya deuda les tiene encenagados hasta el cuello, es que llevan como carga principal la zanganitis, ese escuadrón de empleados inútiles, que para nada sirven, más que para comerse a dos carrillos el presupuesto nacional, amparados y empujados por la política favorecedora de la burocracia. Este es uno de los males mayores que afligen hoy a la humanidad. Hasta el bueno y manso Franciso de Asís despedía de sus conventos a los frailes zánganos, que querían comer bien sin trabajar, y les decía: Tomad vuestro camino, yo quiero que mis súbditos sean como buenas abejas, que cada una de ellas traiga a la colmena su go-

tita de miel, que trabajen, que no sean gravosas a nadie, sino que, por el contrario, contribuyan con su actividad y su ayuda, al bienestar común.

M. y O.

PÁGINA DE MI DIARIO

EL ANIVERSARIO

Mi incredulidad tenaz y díscola, forzadamente se resigna a la realidad triste y dolorosa.

Es la verdad amarga, y sin embargo todo lo pasado me parece un sueño agitado y de trágico despertar.

¡Hace ya un año!...
Todavía me parece vivirlo...

A últimos del mes de Agosto llegaron las primeras noticias pesimistas hasta el más allá. No podían ya serlo más.

El levantamiento general y unánime de las cábilas de Marruecos adquiría por días proporciones alarmantes. Después de una estudiada traición venía otra, después de un ataque seguía un asedio y así, al rodar de los días, llegóse al extremo de tener que socorrerse por la aviación posiciones que resistían bravamente entre el desolador pesar del fracaso entremezclado con las notas vibrantes de los corazones de raza hidalga que aun latían...

Las hordas salvajes habían sentido renacer todos sus odios y sus rencores fanáticos con la alevosía del asesinato premeditado y astuto de un cobarde y traidor cual ellos son.

La venganza tenía que ser cruel y terrible, pues así lo exigía la sangre derramada y las víctimas bárbaramente inmoladas en aras de su perdón.

Para juzgar el alcance de la futura ofensiva, era suficiente el ver embarcar las expediciones de jóvenes alegres y dispuestos a vengar la afrenta.

Las mujeres en especial, conmovidas aun por el dolor de una cruel despedida, llevábanse el pañuelo a los ojos...

Por entre la multitud pasó la amarga noticia y todos bajaron resignadamente la cabeza. Trémulos, sí; temerosos, no; eso jamás. La noble raza balearica acató con valentía los designios del Alto Mando contribuyendo como el que más con su óbolo de sangre a lavar el mancillado honor de su nación.

La inesperada noticia fué como la tempestad que se presente pronosticada mucho tiempo ha, encogió el ánimo y puso comentarios en todas las bocas y en todos los corazones. Cada persona que vive intensamente, aquel día es un diálogo de reconcentrada despreocupación. Las bocas van calladas, casi mudas, pero la conversación del espíritu no cesa un momento.

Todo son suposiciones. conjeturas y preguntas a cual más disparatada sobre el Destino.

Frases de fé, esperanza y resignación son su despedida. Sonar de clarines, alegres toques de marchas marciales hacen latir más deprisa nuestros condolidos pechos. Ello nos dice la grandeza de nuestra progenie y nos dá a conocer entre la impasividad vital de las grandes urbes al impulso de nuestra sangre bullidora ante la magestuosidad de un airoso pasodoble o de un chotis castizo y chulesco.

Silba estridente la locomotora y el tren parte raudo adentrándose hacia la capital, hacia el mar, hacia el futuro misterio del Destino.

Fluctuaciones insondables de la vida, alegrías dulces y dolores amargos, ley inapelable de la Naturaleza, páginas escritas con enigmáticos trazos ilegibles en el libro del porvenir, que aprendemos de memoria a medida que vamos formándonos y haciéndonos hombres.

Llegó la hora de la "partida" tal vez definitiva. ¡Emprender un viaje que puede ser el último, es muy triste y doloroso!...

Redóblanse los apretones de mano, los abrazos, los besos, los adioses efusivos, las lágrimas cariñosas mal reprimidas. Por todas partes no se oyen más que ecos de palabras de alivio y aliento.

Todos saben que al avanzar sobre la ardiente arena del agreste campo marroquí revoloteará a su alrededor el pensamiento de los suyos que esperan ansiosos su retorno y sólo piensan en él. Todo eso unido al ímpetu de su sangre brava y enardecida, hace que con el pensamiento en la Patria, que es nuestra cuna, nuestra familia, nuestras amistades, nuestra gesta orgullosa, siga tras la aureolada victoria y asociado a ella vierta su sangre, ronque su pecho en rugido de fiera, triunfe, domine y llegue vencedor al final de la campaña, tras el cual le esperan los brazos de su madre y el beso de su novia.

Escalamos el trasatlántico atropellándonos. La gente serena y dueña de sí, aplaudía aplaudía a los que embarcaban, la música ponía su nota chillona a aquel cuadro para reanimar a los que marchaban hacia la muerte.

Sonó la hora de la salida que repercutió en el Puerto en estampido clamoroso y desgarrador. De pronto oyóse la trepidación acompasada y rítmica del golpear de la hélice y por momentos es mayor la distancia que nos separa de nuestra tierra.

Los tripulantes de las canoas se esforzaban para acompañarnos hasta más allá de la salida de la bahía, agitando sus pañuelos y lanzando exclamaciones de despedida que se pierden en la inmensidad.

Las madres quedaron en el muelle llorando sin consuelo...

Bien pronto fueron esfumándose y tomando formas vagas la Catedral, la Lonja, la capital; Mallorca toda se perdió en el lejano horizonte, envuelta por el negro manto de la noche.

Lentamente retornarían los padres, las esposas, los hermanos, las novias de los soldados hacia el triste hogar en donde arde una lamparilla, alumbrando un cuadro de la Virgen de Lluch. Así tal vez les sorprendería el alba, guarecidas en el baluarte de su fé, esperando las vicisitudes del porvenir, pidiendo a su virgencita protección para el que marchó a cumplir con su deber de hombre y patriota.

Ya casi se va desvaneciendo la incertidumbre en el transcurso del aniversario que para mí hoy acaba de cumplirse...

Ella le protegerá; tras la guerra vendrá la paz, tras la fatiga el descanso, tras la tempestad la calma...

L. NICOLAU

Marruecos, Noviembre 925.



Los pronósticos de Sfeijóon, respecto a una depresión que debía llegar al Mediterráneo el viernes 13, se cumplen al pie de la letra, sin más variante que la de haberse anticipado un poco. Desde las últimas horas de la tarde del jueves hasta la mañana de hoy, puede decirse que hemos estado constantemente metidos en agua. La lluvia, que vino acompañada de una tormenta, se hizo luego tan persistente, que casi no ha cesado en 48 horas.

No hay que decir si los campos han quedado en excelentes condiciones para recibir dentro de poco los gérmenes de la futura cosecha.

Suscripción popular para la terminación de las obras del nuevo camino de San Salvador.

Suma anterior	11274'15
Miguel Oliver Ramón	5
Bartolomé Cerdá Adrover	25
Pedro J. Mayol Nadal	5
Jaime Mayol Nadal	2'50
Viuda de Alejandro Forteza	10
Claudio Cortés	10
Cosme Gayá Barceló	25
Antonio Pomar	5
Bartolomé Quetglas Pbro.	6
José Quiñones Veyn	25
Miguel Monserrat Nicolau	10
Mateo Tugores Pbro.	50
Pedro Planas Caldentey	10
Teodoro Suau Ríos	25
Antonio Monserrat Real	10
Cosme Bannasar Bauzá	50
Alberto Blasco Alonso	15
Bernardo Miquel Rosselló	25
Sra. María Rotger, viuda de R. Obrador	25
Catalina Rosselló Pons	10
María Juliá Vadell	5
Pedro José Amengual	5
Mateo Nicolau Artigues	10
Antonio Gayá Barceló	5
Juan Capó Valls de Padrinas	10
X Bordoy	10
Damian Vidal Burdils	15
Nicolas Manresa Manresa	25
Antonio Rosselló Nadal	100
Bernardo Rebasá	25
B. A.	50
Miguel Oliver Gbrador	50

Suma Ptas. 11932'65

(Seguirá)

La Comisión "pro camino de S. Salvador," agradecida a las frases laudatorias de las cartas que se acompañan a los donativos que va recibiendo, replica a los señores donantes residentes fuera de nuestra ciudad, admitan como comprobante de haber legado a su destino la cantidad enviada, la publicación del nombre respectivo en estas listas, dispensando que no se les envíe aviso particular a cada uno. No por ser dadas en conjunto, tienen menos de etusivas y sinceras las muestras de reconocimiento con que dicha Comisión se considera obligada hacia cuantos aportan su concurso a una iniciativa de tanto interés para Felanitx.

A la Administración de loterías de esta ciudad le han correspondido dos premios de 400 pesetas en el sorteo celebrado el día 11 del corriente. Los billetes premiados son el 11342 y 14701.

Movimiento de población durante la presente semana...

Matrimonios:—Jaime Rosselló Serra con María Candido Mesquida.

Bautismos:—Juan Valens Vidal, de Miguel y Margarita.

Defunciones:—Bartolomé Rosselló Rosselló, de 65 años, casado.

SUBASTA EXTRAJUDICIAL

A instancia de D. Sebastián Antich y Nicolau y conforme a lo dispuesto en el artículo 1872 del Código Civil se verificará en primera y segunda licitación los días 20 y 21 del corriente mes de Noviembre y hora de las diez la de un coche automovil marca Chevrolet, propiedad del deudor D. José Tomás Noguera en la Notaría de D. Juan de Oña Rodríguez calle de March 8, en la cual estará de manifiesto el pliego de condiciones desde esta fecha para que pueda ser examinado por los que quieran tomar parte en ella.

Felanitx 23 de Octubre de 1925.

A los suscriptores forenses

La Administración de este semanario, deseosa de normalizar la recaudación de las suscripciones que se sirven fuera de la localidad, ha tomado las siguientes determinaciones:

Durante el corriente mes de Noviembre admitirá el envío de las cantidades que se adeuden por suscripciones vencidas.

A partir del 1.º de Diciembre se girará a cada suscriptor por el importe de su descubierta, incluyendo los gastos de giro.

Y a aquellos abonados que, por vivir en suburbios o poblaciones pequeñas, no es fácil hacer llegar a ellos un giro, se les ruega salden su descubierta por el medio que tengan a su alcance, pues de lo contrario nos veríamos precisados a retirar la suscripción.



Muy mejorado de la dolencia que le ha tenido imposibilitado durante varias semanas, ha vuelto a encargarse de su destino de Inspector municipal de víveres, nuestro amigo el Veterinario D. Guillermo Soler Serra,

Al congratularnos de su reingreso a los trabajos del servicio público, hacemos votos para que sea rápida su convalecencia.

Con motivo de la reciente festividad del Día de la Raza, simpática y emotiva manifestación del cariño filial, que las Repúblicas sudamericanas sienten por la madre España, el importante diario *La Reforma* de Dolores, bella y riente ciudad de la República del Plata, ha publicado un número extraordinario, entre cuyas páginas, nos hemos encontrado con la agradable sorpresa que nos ha producido una fotografía de nuestro caro amigo y paisano el Pbro. D. Antonio Gayá Bordoy, que alejado de su tierra nativa, rige con gran celo y tacto exquisito, la parroquia de aquella ciudad argentina.

Al pie del retrato van unas líneas, que no podemos dejar de transcribir, ya que ellas son fiel expresión del sentir de un pueblo hermano, hacia uno de los hijos de nuestra ciudad, y demostración clara del cariño y respeto que ha sabido grangearse el Sr. Gayá de los feligreses puestos bajo su custodia. Dice así *La Reforma*:

“Reverendo Padre Antonio Gayá.
La Iglesia Parroquial vive actualmente su vida serena y lleva a sus fieles de esta ciudad que son legion, el pan para el espíritu, la tranquilidad y la esperanza, después de haber pasado por momentos críticos, debido no a la falta de espíritu religioso en nuestro medio, sino por la carencia de condiciones en los que antes tuvieron a su cargo la dirección.

Hacia falta un sacerdote en toda la extensión del vocablo, de espíritu generoso y amplio con un concepto real de la religión, que buscara el corazón de sus fieles, las más hondas pitpa-

ciones y admirándolas o encauzándolas fuera el faro, el guía para arribar a todos a las serenas playas de la paz.

Bien, ese sacerdote hoy lo tenemos en el Reverendo Padre que nos sirve de epigrafe y ojalá quede por mucho tiempo entre nosotros donde se le quiere y se le respeta.”



Aprovechando la Compañía dramática Bové-Torner nos días que le quedaban libres entre la terminación de sus compromisos en el Balear de Palma y la fecha de una nueva contrata para Murcia, ha venido a esta ciudad para dar en nuestro Teatro una corta serie de funciones.

Tenía anunciado su debut para anteayer; pero la tormenta que se desencadenaba a la hora de empezar la función, obligó a aplazarla para anoche.

Hizo la Compañía su presentación con el hermoso drama del malogrado Echegaray, “De mala raza,” y el sainete “Gente bien,” dos géneros muy diferentes que, por razón de idioma, sólo pueden cultivar compañías especiales. La labor de los artistas fué sobria, extremadamente cuidada, convencedora. Sin juzgar a las partes individualmente, para no desvirtuar la homogeneidad del conjunto, es forzoso reconocer que sólo circunstancialmente podemos tener compañías de la altura de esta, que une a su valor artístico el no despreciable aliciente de una presentación escénica escrupulosamente cuidada en todos sus detalles.

Tan favorable fué la acogida que la dispuso nuestro público, que la Sociedad arrendataria del Teatro, aun sacrificando sus intereses, ha accedido a la petición de retirar para otro día los programas de Cine que tiene contratados para los próximos días a fin de dar mayores facilidades para la actuación de la Compañía Bové-Torner.

En virtud de esta modificación, se representará esta noche el hermoso drama de Andrés de Prada “Más allá del amor,” y el sainete de Vital Aza “Las Codornices,”; queda suprimida la función del domingo tarde y por la noche va el drama de Echegaray en cuatro actos “A fuerza de arrastrarse.”

La aplazada función de Cine se dará el martes 17, será fuera de abono y se desarrollará con sujeción al siguiente programa:

“El timbre de alarma,” precioso drama en cuatro partes, de gran fuerza emotiva.

Sexta y última jornada de la serie “El Niño Rey.”

“Por una piel,” cómica en dos partes por Mack Sennet.



En el Oratorio de las Hermonas de Caridad

Con motivo del solemne triduo de Cuarenta Horas que cada año dedican dichas religiosas a la Virgen Milagrosa, se celebrarán los siguientes actos religiosos:

Viernes día 20: A las seis, exposición de Su Divina Majestad y Misa rezada. A las diez, Tercia y Misa Mayor cantada por las Hermonas y Alumnas del Colegio. A las tres de la tarde, Vísperas cantadas. Al anochechar, rosario, sermón por el Rdo. P. Antonio Veny C. R. y reserva de S. D. M.

Sábado 21: Los mismos actos del día anterior.

Domingo 22: A las siete de la mañana, Misa de Comunión general y acto seguido exposición de S. D. M. A las nueve y media Tercia y Oficio solemne con sermón por el mismo orador. A las cinco y media de la tarde, Vísperas solemnes, sermón, Te Deum y reserva.



En el Campo de la Torre

El “Mediterráneo,” vence al “F. C. Felanitx.”

El pasado domingo el «F. C. Felanitx» se enfrentó con el primer equipo del «Mediterráneo F. C.»

Arbitra acertadamente el amigo don Francisco Fió y el fuerte viento reinante desbarata el juego y aburre al público.

Los nuestros están desacertados, muy mal, singularmente la línea de ataque de ataque de los cuales el center forward es el peor.

En el equipo felanigense se alineó por primera vez el distinguido sportman don Germán Coll, keeper renombrado, que cuenta en esta ciudad, por su caballerosidad y noble carácter, buenos amigos deseosos de verle triunfar en el anhelado partido que nos depara el campeonato.

Durante el primer tiempo lucha el «Mediterráneo» a favor del fuerte viento y al iracundo Eolo, el padre de los vientos, debió los dos goals marcados. El dios del Olimpo no le fué propicio al distinguido amigo y en sus valientes salidas, arrebató de las propias manos el balón, al sortear el ataque del enemigo que luchó bajo el auspicio de los dioses que fraternizan en la tempestad.

Durante el segundo tiempo el viento cambia de sector, los nuestros luchan en handicap con el constante desahucio de algunos de sus jugadores y Coll, haciendo honor a su fama, salva dos chuts peligrosos.

Nuestra defensa estuvo trabajadora, bien los medios alas y S. monet y Maura voluntariosos. El mejor del «once», el más valiente, García, nuestro querido Moranta, que estuvo hecho un heroe troiano. Fuertemente lesionado, en duro topetazo, no quiso abandonar su sitio de honor y continuó luchando.

Sin variar el score terminó el partido, en el cual, apesar de la derrota, encontramos nuevos bríos y nuevo coraje cual

los cadetes de la Gascuña que a Cyano tienen por Capitán,

GOAL KEEPER

Club Deportivo Mariano

El pasado domingo se trasladó el primer equipo de esta sociedad a la vecina ciudad de Manacor a devolver al Manacor F. C. la visita que éste le había hecho en su campo, jugando en un partido a beneficio del jugador de aquel Club don Bartolomé Adrover, que había regresado de Marruecos.

El violento huracán que reinaba, la falta de su interior izquierda y sobre todo ese algo que cohibe y coacciona a nuestros equipiers cuando juegan en Manacor, hizo que el partido no fuera competido y vistoso, pues el equipo blanco salió al campo sin bríos, perdida la confianza en sus fuerzas, vencido en una palabra. Apesar de ello en la primera parte jugaron un poco, no mucho, defendiéndose bien de los manacorenses que auxiliados por el viento trataron de imponer su dominio y obtener un gran score en la puntuación, lo que no lograron terminando el primer tiempo con dos tantos a uno; pero en la segunda parte, sin duda porque el viento llevaba el juego al ala izquierda blanca, la más floja del equipo, no dió el Mariano el rendimiento que debía y fuera de algunos ataques de su ala derecha se limitó a una defensiva apática y falta de todo entusiasmo.

Los equipos se alinearon en esta forma: Manacor: Perelló, Aguiló, Fullana, Nadal, Poció I, Bestard, Martí II, Poció II, Serra, Juan y Darder.

Mariano: Lladó, Bou, Adrover II, Pons II, Nadal, Adrover I, Pons I, Obrador I, Mayol, Obrador IV y Lloira.

Elige campo el Manacor a favor del viento y comienza un juego soso y deslucido por las muchas fueras que producía el vendabal al llevarse la pelota que puede decirse se estacionó en una mitad de la línea de toque sin que intervinieran otros jugadores que los de aquella parte por hacerse imposible un cambio de juego; Serra aprovecha una salida falsa de Lladó para hacer el primer goal; reanimanse los blancos que consiguen el empate de penalty, tirado muy bien por Obrador I, por foul de los negro y rojos y por último Nadal toca el balón con los brazos y señalada la falta que fué involuntaria Serra consigue el segundo goal.

La segunda parte principia con una fuerte arrancada de Serra que en jugada individual y por fallo de Bou marca el tercer goal. Reaccionan los blancos atacando el ala derecha que lleva el juego al área de la defensa contraria que se defiende no sin conceder dos corners que tirados por Pons I no tienen resultado

al ataque del Manacor que obtiene un corner tirado por Bestard sin consecuencias; un balón da en la cara a Obrador I y el referee pita penalty, que protestan los blancos y que Serra convierte en el cuarto goal; y en resultado de 4 a 1 a favor del Manacor termina el match.

El Manacor no tuvo ni mucho menos una buena tarde, el viento no permitía el juego de combinación, así es que nada pudo verse salvo las arrancadas de Serra que en juego individual marcó dos goals; los defensas estuvieron bien y los demás hicieron lo que el viento les dejó hacer.

De los Marianos se distinguieron Lladó que fué muy aplaudido en tres o cuatro paradas difíciles y muy bien ejecutadas. Obrador I y Pons I que combinando cuanto les permitía el viento atacaron y pusieron en peligro el marco de Perelló, las dos defensas Adrover II y Bou, que mejor en los despejes y Nadal y Pons II que hicieron una gran labor defensiva y en la primera parte llevaron todo el peso del partido.

El árbitro D. Francisco Ferrer estuvo siempre imparcial y muy acertado, salvo la equivocación del segundo penalty en contra del Mariano, señaló todas las faltas cometidas especialmente los ofsides y ataques al portero que tan aficionados son los negros y rojos, impidió el juego sucio y violento y no hizo caso de gritos y protestas del público que va a los partidos para ver ganar a su equipo sea como sea, gritos y protestas de que, especialmente en la primera parte, le hicieron obsequio sus paisanos.

El segundo equipo del Deportivo Mariano se trasladó también de esta a Luchmayor para jugar con el Deportivo Luchmayorense que alineó casi todo su equipo de campeonato para vencerle con el score de dos a uno, resultado que dada la potencialidad del equipo vencedor es altamente satisfactorio para el team vencedor de nueva formación y que principia ahora a jugar.

El tanto de los marianos fué marcado por Piña.

En el campo de la carretera del Puerto los infantiles marianos jugaron con los del Mallorca de Manacor con el resultado de 3 a 1 a favor de los locales, marcados por Sagrera, Miró y Covas. El equipo vencedor estaba formado por Vicens III, Rosselló, Guerrero, Ferrer, Rigo, Vicens IV, Covas, Cirer, Miró, Sagrera y Alemañy y todos ellos estuvieron muy bien en su actuación.



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 7 Noviembre de 1925.

La presidió el primer Teniente de Alcalde D. Miguel Bordoy Oliver y asistieron 4 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio consumo de carnes, la suma de 415 14 ptas., por el de almotacenia y repeso 571'65 y por inspección de víveres 21'00.

Se concedió permiso a Juan Forteza Forteza para cerrar un solar que posee en el sitio los Huertos.

Se concedió permiso a D.ª Catalina Obrador Vidal para ensanchar un portal cochera en la calle de Calafiguera.

Igualmente se dió permiso a Juan Juliá Fiol para edificar una nueva casa en la barriada de la finida colonia de C'an Alou con sujeción a los planos que presenta.

Se autorizó a D. Miguel Vicens Andreu para edificar una cochera en la calle de Alou esquina de la del Algar de la aldea de Porto-Colom.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se enteró la Comisión de las disposiciones publicadas en el B. O. de la semana y se acordó darles exacto cumplimiento.

Visto un oficio del Sr. Alcalde de Mahón que trata de adquirir impermeables para los soldados hijos de esta Ciudad que forman parte del Batallón expedicionario de Mahón, se acordó se resolverá en la próxima sesión.

Se aprobó la cuenta de las operaciones realizadas por el Apoderado de este Ayuntamiento en Palma durante el próximo pasado mes de Octubre.

Se enteró la Comisión de haberse re-

cibido un ejemplar de las actas levantadas en Porto-Colom por el Ingeniero D. Eusebio Pascual referente a las obras solicitadas por D. Guillermo Pirelló en el Pla de la Sinia de aquel Puerto.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por esta Comisión durante el próximo pasado mes de Octubre.

Se dió cuenta de una carta del Banco Crédito Local de España sobre suscribir este Ayuntamiento acciones al mismo, y se acordó quedase sobre la mesa para estudio de los señores Vocales.

Se presentó una relación de vecinos que han verificado su prestación personal del año último, y se acordó archivarla.

Se enteró la Comisión del itinerario acordado por la Junta Provincial de transportes, a que habrán de sujetarse los camiones de los señores que tienen la exclusiva para el transporte de Felanitx a Porto-Colom.

Se acordó conceder al Patronato escolar de Son Negre varios jornales de la prestación personal para llevar a efecto los edificios de la escuela de aquel sitio.

Se enteró la Comisión de haberse expuesto al público a efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento formados en el presente año.

Se señalaron los haberes que han de percibir los agentes recaudadores de los arbitrios Almotacenia y Repeso y Consumo de carnes.

Se acordó colocar una ventanilla que posee este Ayuntamiento para la cobranza a la dependencia de la Depositaria.

Se acordó proceder a la cobranza de los arbitrios, encargando al Alcalde para que señale los días para dicha cobranza.

Y se levantó la sesión.

BANDO

D. Antonio Rigo Sagrera Alcalde Constitucional de la M. L. ciudad de Felanitx provincia de Baleares.

HAGO SABER: Que el día 16 del presente mes se abrirá la cobranza del arbitrio sobre inquilinatos y del impuesto sobre casinos y círculos de recreo en las oficinas municipales desde las 9 de la mañana hasta las doce y permanecerá

abierta durante todo el presente mes.

Lo que se hace público para general conocimiento y demás efectos.

Dado en Felanitx a 14 Noviembre 1925. Antonio Rigo.

ALIMENTACIÓN DE LOS GANADOS HARINA DE PESCADO FRESCO «JESTEVE»

La Harina de Pescado Fresco "JESTEVE", es para las cerdas nodrizas alimento indispensable.

A los 6 meses, el cerdo que desde su destete recibió su ración diaria de Harina "JESTEVE", llega al peso de 90 a 100 kilos.

Las gallinas pondrán huevos en abundancia si se alimentan con una dosis de 10 gramos diarios mezclado con harinas vegetales.

Los polluelos que se alimenten con una dosis de 5 a 8 gramos diarios de Harina "JESTEVE", a los tres meses pesarán un kilo.

Con el empleo regular de la Harina "JESTEVE", el tiempo de la muda se acorta considerablemente en las gallinas ponedoras.

Las pollas que se crían a base de "JESTEVE", desde su nacimiento rompen su puesta a las 18 semanas.

Los pavipollos pasan la crisis del rojo con facilidad y su cría es muy fácil empleando la Harina "JESTEVE".

Para los perros, añadiendo la Harina "JESTEVE", a la comida y mezclándola bien, se preparan platos muy nutritivos y económicos.

En la última Exposición de Madrid (1922) obtuvo la Harina de Pescado Fresco "JESTEVE", la más alta recompensa de su sección. El jurado le concedió Diploma de honor.

Unica casa expendedora en Felanitx
Droguería CA'N MOLINERA

VENTA

de una finca rústica, de extensión de tres cuartos, poblada de viña y almendros, situada en Son Xot.

Para informes dirigirse a Nicolás Forteza (Bibi), pintor, Nueva 59.

Campo de la Carretera de Porto-Colom
Domingo 15, a las 2 y media
(PARTIDO DE CAMPEONATO)
PORRERAS F. C.
contra
Club Deportivo Mariano

FELANIGENSES

LEED CON ATENCIÓN

Ha llegado el momento de no padecer más de Dolores, Reumas, de no estropear sus muebles, ropas y conservar su salud y quitar las humedades de sus casas con el procedimiento de la

ROCALLA

pués recubriendo sus paredes con el procedimiento más higiénico y más moderno, estilo inglés, tendrán Vds. las habitaciones más modernas aprovechando la ocasión de la

ROCALLA

Para informes y pedidos, dirigirse al Conserje de la Caja Rural, Call, 3 en Felanitx y en Mataró (Barcelona) Moreto, 1, 3, 5 y 9, Talleres José Mitjans. La ROCALLA vence en todas partes; analizada por el Exmo. Ayuntamiento de Palma.

COTIZACIONES

MERCADO LOCAL

Almendrón propietario . 230'00 ptas. qq.
Vinos Celler: P. D. . 20'00 » Hl
Clarete 1.ª. 30'00 » »

NOTAS FINANCIERAS

MONEDA EXTRANJERA

Francos, 28'00 ptas.
Libras esterlinas, 33 72.
Liras, 28'05.
Dólares, 7'00.
Pesos argentinos, 2 82.
Pesos chilenos 0'84
Banco de Mutualidades:
6 por 100 por 4 años.
7 por 100 por 6 años.

Ventas

Se desea vender una yegua de cinco años, un mulo de la misma edad, un carro de trabajo y un carretón de los llamados de muelles.

Para informes dirigirse a D. Julian Amorós, calle Zavellá, 35.

Pedid

Anís Bellver
y LICOR ESTOMACAL DE LI'JCH

- 8 -

tener nada de malo, y digno de ocultarse, era una cosa muy laudable. Resulta pues, como se ha dicho, reo de la complicidad de las expresiones sediciosas y revolucionarias que predicó el padre Abrám, dirigidas a hacerse gente y formar partido para una revolución contra los que habían firmado la felicitación al Soberano congreso por aver extinguido la Inquisición, a quienes trató de hereges el Padre Abrám, y de hacerlos odiosos al pueblo, esforzando su criminal intento quanto le fué posible; y una de las pruebas más convincentes que subministra el proceso de la complicidad en el delito del Padre Abrám, y de que tiene el Prior las mismas ideas que este, es el haber diferido el publicar á la Comunidad la expresada Circular del Sr. Gobernador Eclesiástico, dirigida á que él como Prelado contuviera los abusos de sus súbditos en la predicación. Pero supongamos por un momento que el Prior no la oyó: lo cierto es, que estaba en el huerto, y el Padre Abrám le veía precisamente; y en suposición de que á su vista se atrevió á predicar la revolución, seguro estaba de que el Prior tenía sus mismas ideas y sentimientos; pues no siendo así, ¿cómo se había de haber atrevido un religioso á la vista de su Prelado á cometer tan criminal atentado? Supongamos mas; y démosle de barato, que ni aun le vió el padre Abrám ni le pudo vér. Aun en este caso habría fundadas sospechas de ser cómplice el Prior, pues delante de tanta gente se hubiera guardado muy bien el padre Abrám de proferir en tono de prédica aquellas expresiones tan revolucionarias, si no hubiera estado firmemente persuadido de que su Prelado era uno de la misma facción, pues no siendo así, hubiera temido, que llegara a su noticia. Aun hay mas pruebas: una de ellas es las décimas infamatorias que han salido de su convento; otra el insulto, que sufrió el diácono don Miguel de Victorica una tarde al pasar por la muralla, de dos religiosos del mismo convento, que estaban en un balcon que cae á ella, como consta del mismo proceso.

SALVACIÓN DE LA INOCENCIA

EN LA DEFENSA

DEL P. Fr. NICOLÁS PROHENS

PRIOR DE AGUSTINOS.

CONTRA

La Acusación fiscal en la causa de pretendidos alborotos del 30 de Abril de 1813, que se halla pendiente en el Tribunal de primera instancia de la Ciudad de Palma Reyno de Mallorca, en que se quieren aparentar REOS varios Sacerdotes, y otros Ciudadanos.

(PALMA.—IMPRESA DE FELIPE GUASP.—1814.)

AL PUBLICO.

Se salvará el inocente dice el Espíritu Santo. Sí: se salvará, no solo en el día grande del Señor, sino tambien de los lazos, y persecuciones, que en esta vida se le preparan. Triunfará siempre la inocencia. Es como el oro, que quanto mas el fuego lo martiriza, mayores quilates consigue. Se confundirán, dice el Justo, todos mis enemigos, que buscan mi alma, mi

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —

MIGUEL BAUZÁ

Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.

Inmenso surtido en pieles finas de todos los colores.

Brillantinas, betunes y cordones para el calzado.

Más barato que nadie.

Cordones Calzado «EFE»

UN PAR, 10 CTS.

ANTONIO ARTIGUES = Mayor 72 = Zapatería

La Industrial Felanigense

FÁBRICA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS

MASSUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

PRECIOS		
Cemento corriente	a	Ptas. 25,00 Tonelada
" marca Santueri	"	" 30,00 "

Estos precios se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases.

Cuidamos de un modo especial el envasado, siendo todos los sacos escrupulosamente pesados y precintados. Suplicamos a nuestros favorecedores el aviso de cualquier irregularidad en el peso, para subsanarla.

Siendo todo el cemento pasado por tamices, podemos servir cualquier grado de finura que se desee.

Antonio Vaquer

SASTRE

Mayor, 24 Felanitx

Se venden tres casas

tanto a plazos como al contado, situadas en la calle Mayor, señaladas con el número 28 y duplicados.

Para informes, calle Zavellá, n.º 31.

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de Julian Amorós de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas teuladés, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, construidos apropiados para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, o sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx

Se venden dos automóviles

marcas Sedel y Chevrolet, de 4 asientos cada uno, en perfecto estado de conservación.

Para informes, dirigirse a D. Juan Pons, Plaza de la Constitución, 16.

Carrocerías

y recomposiciones de Automóviles y Camiones

Antonio Valens

Juavert, 11 D.º — FELANITX

NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. = Es un verdadero perfume

Ultima creación

para dar su primitivo color al cabello

Depositorio y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

JOSÉ FERRER

ALQUILER DE AUTOMÓVILES

Participa al público haber trasladado su domicilio a la calle Nueva n.º 47.

También se admiten encargos para el mismo servicio en la cestería de Nicolás Humbert, calle de la Plaza.

IMPRENTA DE B. REUS

— 6 —

vida, mi honor: mas yo no me confundiré. Dios promete, que el inocente se salvará. Este será puesto dentro prisiones, y será llevado á ellas con ignominia. No importa: él se salvará. Querrán confundirle con los reos mas perjudiciales á una Nación. Dexadle: que el se salvará. Le acusarán, le acriminarán, le intentarán castigar: De todo se salvará. Culparán su santo silencio: éste le salvará. Vendrá el día de su defensa, continuará suplicando al Señor; y como este se halle siempre al lado del justo en la aflicción para sacarle de ella, le oirá. Entónces hablará y no callará jamás. No: no callará las impiedades; clamará como el Profeta, estoy sin pecado, y soy inocente. Esto mismo puede decir el Prior de Agustinos en la causa de fingidos alborotos, estoy sin pecado complicado en ella: soy inocente. Tal me acredita la resultancia de la sumaria; la misma acusación lo convence; y así queda probado en el escrito defensorio, que puede llamarse salvación de la inocencia: pudiendo concluir con Jeremias, confundanse los que me persiguen, que yo no me confundiré: pediré si, al Señor, que les dé su santa gracia, á fin de que conociendo su yerro, traten de emendarlo, quitando de este modo los obstáculos á su salvación.

ACUSACION FISCAL AL P. Fr. NICOLÁS

PROHENS PRIOR DE AGUSTINOS.

El P. Fr. Nicolás Prohens, Prior del convento de Agustinos, resulta ser reo de complicidad en la sediciosa y revolucionaria predicación de su súbdito Fr. Miguel Abrám, por haberla tolerado y autorizado, por mas que niegue haberla oído; pues consta de las declaraciones del albañil Miguel Vallespir, de los hortelanos Monserrate Figuerola y Estevan Cirerol, que el Prior se halló entre los oyentes de aquella exórtación revolucionaria; y el hortelano Figuerola añade, que era uno de aquellos á quienes Fr. Miguel Abrám les dirigía la palabra, cuyas declaraciones se las han sostenido al Prior, Vallespir y Figuerola en el caréo que tuvieron, y contextan con el hortelano Estevan Cirerol, en que se halló en el huerto durante la predicación. Los dos primeros aseguran igualmente, que el Prior se puso los dedos en los labios haciéndoles seña de que callasen, cuando Figuerola viendo que dicho Prior le mandó á Abrám que se retirase, le preguntó si había alguna novedad; y aunque al significado de esta acción haya querido Figuerola darle una interpretación favorable á su autor, lo cierto es que dicha acción ejecutada después de haber llamado el Prior al padre Abrám á su celda, ó hechole retirar del balcon, y después de la pregunta de Figuerola sobre la novedad de hacerle suspender al Padre Abrám su predicación, manifiesta con toda claridad que el silencio que les imponía el Prior á aquellos hombres, se dirigía á que callasen lo que habían oído en aquella predicación, y por consiguiente que la había oído y permitido toda; porque no hay motivo para creer que el Prior tuviera interés alguno en que aquellos hombres callasen el haberle oído, que había que leer una carta del Señor Gobernador Eclesiástico; porque esto, léjos de